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PDI realiza nuevas diligencias en las oficinas del Serviu en Valparaíso por el 
caso «Convenios»

Cathy Barriga logra 
zafar de la prisión 
preventiva y seguirá 
siendo investigada 
en arresto 
domiciliario total

¿Manos negras en 
Republicanos? Des-
concierto por supuesta 
sentencia del Tribunal 
Supremo contra ex 
consejera María de los 
Ángeles López

Concejal Rementería dice 
que Ripamonti ha hecho 
"vista gorda" al caos vial 
de McDonald's y lo asocia 
a millonario convenio 
publicitario

Michelle Silva lleva 12 días 
desaparecida: Familiares protestan 
para que agilicen labores de 
búsqueda de la joven sanfelipeña
- La joven sanfelipeña acudió a una fiesta con amigos a eso de la 
medianoche del sábado 6 de enero, de la cual se retiró a las 
3:00 horas 

Ricardo Gareca 
no irá al América 
de Cali y se acerca 
cada vez más a la 
Roja



Jueves 18 de enero

Región  de Valparaíso
2

Concejal Rementería dice que 
Ripamonti ha hecho "vista gorda" al 
caos vial de McDonald's y lo asocia a 
millonario convenio publicitario

I nmediatas repercusiones ge-
neró el artículo publicado por 
Puranoticia.cl donde se da 
cuenta que se mantiene la 

congestión vehicular en las afue-
ras de los dos locales que McDo-
nald's tiene en Viña del Mar, tanto 
en la avenida San Martín como en 
la avenida Angamos de Reñaca, a 
pesar que la empresa estadouni-
dense se comprometió a ejecutar y 
financiar las obras que justamente 
buscaban disminuir los tacos.

Cabe recordar que en octubre 
de 2023 la empresa acordó con la 
administración de la alcaldesa Ma-
carena Ripamonti que diseñaría, 
financiaría y ejecutaría –median-
te un subcontratista– un proyec-
to para descongestionar ambos 
puntos de la comuna, teniendo en 
cuenta que se trata de un problema 
de larga data y que dice relación 
con el servicio de AutoMac, donde 
los clientes piden y retiran su comi-
da en sus vehículos.

Pero, ¿qué pasó y cuáles son los 
motivos detrás de no haber iniciado 
estos trabajos? En la búsqueda de 

estas respuestas, Puranoticia.
cl conversó con un concejal 
de la Ciudad Jardín, quien 
no sólo confirmó que la 
congestión vehicular se 
mantiene en ambos pun-
tos de la comuna, sino 
que también afirmó que 

el autodenominado «Municipio 
de Cuidados» ha hecho "vista 
gorda" con el tema, recordando 
que se trata de una firma aliada a 
la casa edilicia en el millonario ne-
gocio de la publicidad.

"Lo que pasa es que han hecho 
vista gorda con eso y la autori-
dad no se lo ha exigido, por lo que 
siguen los tacos. Imagínese cómo 
será el próximo mes. Los tacos se 
mantienen y de forma un poquito 
grosera durante los fines de sema-
na", indicó el concejal Tomás de 
Rementería en conversación con 
Puranoticia.cl.

De igual forma, el edil del Parti-
do por la Democracia (PPD) ahondó 
sobre los motivos por los cuales la 
administración Ripamonti no le ha 
exigido a McDonald's que cumpla 
con las obras comprometidas di-
ciendo que "se produce una cade-
na de cosas, porque usted no le 
puede exigir al que le está pagan-
do la publicidad".

"Usted ve que (en todo el borde 
costero) hay letreros de WOM y de 
McDonald's. Entonces es como que 
usted le fuera a reclamar a WOM 
porque anda tirando los cables feos 
en Viña. No es que no le convenga 
pararle los carros, pero se inhiben 
de forma natural", agregó el con-
cejal viñamarino.

Para comprender dicha afirma-
ción, vale recordar que McDonald's 

es una de las tres empresas que fir-
mó el acuerdo público-privado con 
el Municipio de Viña del Mar para 
instalar e implementar las luces 
ornamentales por toda la tempo-
rada de verano en la ciudad; esto, 
a cambio de la exención del pago 
por publicitar sus marcas en di-
versos puntos de la comuna, princi-
palmente en el borde costero, desde 
la Av. Perú a Reñaca.

De esta manera, se confirma 
una de las interrogantes que había 
planteado este medio en el artículo 
de este miércoles, respecto a si la 
firma estadounidense era "into-
cable" en Viña del Mar justamen-
te para no entorpecer este millo-
nario convenio que, de paso, dejó a 
la ciudad como la poseedora de las 
luces navideñas más caras del país.

Y es que vale tener en cuenta que 
el costo de la implementación de las 
luces es de $157 millones. A su vez, 
el valor de los derechos publicita-
rios es de $156 millones. A raíz de 
esto, un experto explicó a Puranoti-
cia.cl que la instalación de luces por 
árbol cuesta $100.000, pero consi-
derando que el acuerdo es por $157 
millones, la matemática simple 
revela que la instalación en cada 
árbol costó no $100 mil, sino que 
$281.867; esto, teniendo presente 
que serán 557 las especies arbóreas 
que se iluminarán.

Edil del PPD aseguró 
a que "no se le puede 
exigir al que está 
pagando la publicidad"; 
esto, en relación a 
que la empresa forma 
parte del acuerdo 
que instalaba luces 
ornamentales en la 
ciudad a cambio de no 
pagar por publicidad en 
la vía pública.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/concejal-rementeria-dice-que-ripamonti-ha-hecho-vista-gorda-al-caos
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Concejal Lues confirma que 
McDonald's no ha realizado obras 
para descongestionar los tacos que 
produce AutoMac en Viña y Reñaca

U n problema sin solución 
pareciera ser el que 
genera la empresa de 
comida rápida estadou-

nidense McDonald's con sus dos 
locales en Viña del Mar.

Y es que día a día, pero principal-
mente durante los fines de semana, 
se logra apreciar una alta con-
gestión vehicular en las afueras 
del servicio de AutoMac, donde los 
clientes piden y reciben la comida 
sin la necesidad de bajarse de sus 
vehículos.

Esto, a su vez, genera grandes 
atochamientos en la avenida San 
Martín y en la calle Seis Poniente, 
en Viña del Mar; pero también en 
la avenida Angamos y en la aveni-
da Borgoño, por el establecimiento 
emplazado en la localidad de Reña-
ca.

El hecho llama la atención, con-
siderando que en octubre de 2023 
la empresa se comprometió ante 
la administración de la alcaldesa 
Macarena Ripamonti a diseñar, fi-
nanciar y ejecutar –mediante un 
subcontratista– obras para sub-
sanar el tema.

No obstante, llegó el verano y los 
turistas, por lo que la congestión 
no hace más que aumentar. Pero 
la situación preocupa aún más te-
niendo en cuenta que es febrero el 
mes donde más visitantes llegan a 
la Ciudad Jardín, básicamente por 

el Festival de Viña.
Con este problema encima, Pu-

ranoticia.cl conversó con el concejal 
René Lues, quien comenzó argu-
mentando que "este es un tema 
que lleva demasiado tiempo sin 
solución y que tiene muchísimas 
críticas de los vecinos, no sólo por 
el atochamiento para la gente 
que transita, sino que también a 
los mismos vecinos de los alrede-
dores, a quienes les causa mucho 
problema".

Por eso, planteó que "éste es un 
tema que desde el año 2021 hemos 
estado viendo en el Concejo Muni-
cipal. Inclusive, en una oportunidad 
llevamos a la empresa a Comisión 
e intentamos llegar a un acuerdo 
para que el tema se solucionara".

Respecto al problema en los alre-
dedores del local del barrio Ponien-
te, Lues propuso que "la empresa 
tiene que hacer un burladero que 
permita que los vehículos que in-
gresan a pedir comida no afecten 
al tránsito de Av. San Martín ha-
cia el norte".

En ese sentido, recordó que "Mc-
Donald's estuvo de acuerdo en 
financiarlo y el segundo semes-
tre de 2023 había una propuesta 
concreta, pero eso hasta ahora 
no ha avanzado. Es urgente que 
la Dirección de Tránsito apruebe 
el proyecto que nos presenta Mc-
Donald's".

Acerca de lo que ocurre en el res-
taurante de Reñaca, el edil conclu-
yó diciendo que "la solución en Av. 
Angamos puede ser bastante más 
fácil, porque ahí puede bastar con 
una modificación del tránsito. Por 
ejemplo, cuando uno ingresa por 
Angamos hay tres pistas para subir, 
entonces uno podría en esa cuadra 
terminar con dirección contraria en 
Angamos. Es decir, dos pistas para 
toda la locomoción y esa media 
pista de la cuadra del Mcdonalds 
quedar con tránsito contrario 
para que los autos rodeen la cua-
dra y terminen enfrentando al 
restaurante por Angamos hacia 
abajo".

Más allá de las propuestas 
que entrega el concejal demó-
crata-cristiano, lo cierto es que 
hasta el momento el problema de 
la congestión vehicular a la salida 
de los AutoMac que tiene McDo-
nald's en las avenidas San Martín 
y Angamos de Reñaca se mantie-
ne y promete crecer en magnitud 
en las próximas semanas, 
considerando que histó-
ricamente es febrero el 
mes donde la comuna 
recibe una mayor canti-
dad de turistas, asocia-
do principalmente a la 
realización del Festival 
de Viña. A preparse...

El edil viñamarino 
afirmó que 
"McDonald's 
estuvo de acuerdo 
en financiarlo y el 
segundo semestre 
de 2023 había una 
propuesta concreta, 
pero eso hasta ahora 
no ha avanzado".
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Michelle Silva lleva 12 días 
desaparecida: Familiares protestan 
para que agilicen labores de búsqueda 
de la joven sanfelipeña

1 2 días se cumplen este jue-
ves 18 de enero desde que 
se perdiera todo rastro de 
la joven Michelle Pollet 

Silva Gutiérrez, de 20 años, luego 
que asistiera a una fiesta en la co-
muna de San Felipe y su última ubi-
cación rastreada fuera en el sector 
de Los Molles.

Según los antecedentes con los 
que se cuentan hasta el momento, 
la joven sanfelipeña acudió a una 
fiesta con amigos a eso de la me-
dianoche del sábado 6 de enero, 
de la cual se retiró a las 3:00 horas 
utilizando un automóvil solicitado 
por una aplicación móvil.

Dicho vehículo la dejó en el cen-
tro de la comuna, precisamente en 
la intersección de Av. Chacabuco 
con Maipú, desde donde se habría 
dirigido hasta el sector de Los 
Molles, según quedó establecido 
en la aplicación de rastreo que com-

partía con su familia.
Fue precisamente en este lugar 

donde se pierde absolutamente 
todo el rastro de la joven de 20 
años, a eso de las 5:00 horas de 
aquel sábado 6 de enero.

Si bien, su madre reconoció que 
en oportunidades no llegaba a la 
casa después de salir de noche, en 
primera instancia no le pareció ex-
traño. No obstante, al advertir que 
los mensajes que le comenzó a 
enviar no le llegaban, ahí la situa-
ción cambió.

Así fue como realizó un desespe-
rado llamado a través de las redes 
sociales, para que se entregara in-
formación respecto al paradero de 
la joven; esto, junto con presentar 
ante Carabineros de San Felipe una 
denuncia por presunta desgracia: 
"Sólo le pido a Dios que te traiga 
junto a tu madre, que te ama por 
sobre todas las cosas. Mi vida her-

Desde la Brigada 
de Homicidios de la 
PDI de Los Andes 
informaron que 
hasta el momento 
se han tomado 
declaraciones, 
efectuado 
empadronamientos, 
levantamiento 
de grabaciones 
de cámaras de 
televigilancia 
y análisis de 
antecedentes para 
dar con su paradero.

mosa, te sigo esperando, te extra-
ño", dijo en redes sociales.

Cabe hacer presente que la de-
nuncia se efectuó el domingo 7 de 
enero, sin embargo, el Ministerio 
Público recién derivó el caso el 
jueves 11 a la Policía de Investi-
gaciones (PDI), que dio inicio al 
operativo de búsqueda de Michelle 
Silva Gutiérrez.

Vale recordar que en paralelo a 
esta desaparición, en Viña del Mar 
se mantenían intensas labores de 
búsqueda –y con mucha expecta-
ción periodística incluida– de la jo-
ven Anahí Espíndola Córdova, de 
22 años, la cual recién fue hallada el 
viernes 12 de enero, aunque sin vida, 
en los roqueríos de la avenida Perú.

Una vez resuelta la identidad 
de la persona hallada en el borde 
costero viñamarino, las diligencias 
policiales en San Felipe se intensi-
ficaron, tal como lo dio a conocer el 

subprefecto Hernán García, jefe (s) 
de la Brigada de Homicidios de Los 
Andes.

"Se han tomado declaraciones, 
efectuado empadronamientos, 
levantamiento de grabaciones de 
cámaras de vigilancia y análisis 
de antecedentes", indicó.

De forma paralela, familiares, 
amigos y conocidos de Michelle 
Silva realizaron una manifesta-
ción en el centro de San Felipe, 
exigiéndole tanto a la Fiscalía como 
a la Policía de Investigaciones que 
agilice el proceso investigativo para 
dar con su paradero.

"Amigos: De corazón, les doy 
las gracias a todos por querer 
ayudar, pero les pido, por favor, 
que si la ven, manden una foto, 
ya que hemos tenido muchas pis-
tas, pero ni una certera", lamentó 
Claudia Gutiérrez, madre de la jo-
ven de 20 años.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/michelle-silva-lleva-12-dias-desaparecida-familiares-protestan-para-que
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/michelle-silva-lleva-12-dias-desaparecida-familiares-protestan-para-que
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/michelle-silva-lleva-12-dias-desaparecida-familiares-protestan-para-que
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H asta las oficinas del  
Servicio de Vivienda y 
Urbanización en Val-
paraíso llegó la maña-

na de este jueves personal de la 
PDI, en medio de un operativo por 
la investigación del Caso Conve-
nios. 

Se trataría de dos funcionarios 
de la Brigada de Delitos Económi-
cos (Bridec) quienes concurrieron 
hasta el séptimo piso del Edificio 
Centenario ubicado en el Puerto, 
según consigna Radio Bío Bío.

La serie de diligencias que se 
mantiene realizando personal po-
licial serían parte de una investi-
gación, la cual se encuentra con 
carácter reservado.

El operativo que se 
mantiene realizando 
personal policial en 
la Ciudad Puerto 
sería parte de una 
investigación que 
se encuentra con 
carácter reservado.

PDI realiza nuevas diligencias en las 
oficinas del Serviu en Valparaíso por el 
caso «Convenios»

https://numancia.cl/campana-genio-lampara/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Genio_Inmobiliario
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/pdi-realiza-nuevas-diligencias-en-las-oficinas-del-serviu-en-valparaiso


deben ser tomados con la mayor 
seriedad y responsabilidad por 
este Tribunal".

En ese sentido, se indica que las 
acusaciones vertidas contra López 
"afectarían directamente la vera-
cidad, fe pública en las directivas 
regionales y prudencia con que 
deben desenvolverse las autori-
dades internas, así como su rol de 
conector con las bases, directiva 
nacional y autoridades de elección 
popular".

Si bien, en dicho documento no 
se detallan las acusaciones contra 

María de los Ángeles López, sí se 
indica que "dada la dignidad del 
cargo, cuyo ejercicio podría ha-
berse deslegitimado por parte 
de quien ha sido sindicada como 
denunciada e implicada en estos 
hechos, se deben destinar todos 
sus esfuerzos a aclarar su parti-
cipación en los referidos hechos, 
más allá de toda duda razonable".

Es por todo esto que finalmen-
te se resolvió que "se decreta la 
suspensión inmediata en las fun-
ciones y ejercicio del cargo de 
Secretaria Regional del Partido 
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¿Manos negras en Republicanos? 
Desconcierto por supuesta sentencia 
del Tribunal Supremo contra ex 
consejera María de los Ángeles López

D esconcierto, pero tam-
bién preocupación, ha 
generado al interior del 
Partido Republicano en 

la región de Valparaíso, la filtra-
ción de un documento supuesta-
mente del Tribunal Supremo de la 
colectividad, que da cuenta de la 
suspensión del cargo de Secretaria 
Regional a la ex consejera cons-
titucional María de los Ángeles 

López.
Hasta la sala de redacción de 

Puranoticia.cl llegó un documento 
de tres páginas, con los logos de la 
tienda, con un encabezado donde 
se lee «Tribunal Supremo del Parti-
do Republicano de Chile» y las fir-
mas de los líderes de la instancia, 
que señala que la ex constituyente 
fue denunciada por hechos que 
"importan una gravedad tal que 

La ex autoridad constituyente fue denunciada 
y el proceso está en marcha, sin embargo, 
Puranoticia.cl recibió un documento donde 
se confirma una sanción, situación que fue 
desconocida tanto por la aludida como por otras 
autoridades de la tienda.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/manos-negras-en-republicanos-desconcierto-por-supuesta-sentencia-del
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/manos-negras-en-republicanos-desconcierto-por-supuesta-sentencia-del
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Republicano en la V Región de 
Valparaíso, de la militante doña 
María de los Ángeles López Porfiri 
(...) sanción establecida en el artícu-
lo 53 numeral 3 de los Estatutos del 
Partido Republicano, por el tiempo 
que dure la tramitación de la pre-
sente denuncia o se aporten nuevos 
antecedentes que permitan revertir 
la medida".

En base a esta supuesta infor-
mación, Puranoticia.cl se contactó 
con autoridades del Partido Repu-
blicano en la región de Valparaíso, 
siendo el diputado Luis Fernando 
Sánchez uno de los primeros en re-
ferirse: "Es un proceso que se está 
viendo en el Tribunal Supremo, 
pero eso en el fondo tiene cierto 
secreto, entonces no tengo ma-
yores detalles al respecto. Pero 
ella sigue en el cargo y eso no ha 
cambiado".

"Es complejo que te haya llega-
do porque eso es material reser-
vado. A mí no me ha llegado nada 
de eso, entonces lo único que sé 
es que el Tirbunal Supremo está 
viendo algunos temas respecto 
de eso, pero yo no tengo infor-
mación respecto del proceso, así 
que no lo puedo confirmar. Pero 
hasta donde sé, y yo me imagino 
que me habría enterado si hubiera 
algo distinto, pero ella sigue sien-
do la Secretaria Regional", agregó 
el parlamentario que representa al 
Distrito 7.

Luego, este medio se contactó 
con la propia ex consejera cons-
titucional María de los Ángeles 
López, quien respondió por escrito 

indicando que "a mí no me han 
notificado nada y tampoco al Pre-
sidente Regional (Roberto Weber) 
ni al Presidente Nacional (Arturo 
Squella), por lo que no sabemos 
de dónde sale eso".

Luego, la abogada sanfelipeña 
de 36 años expresó su preocupa-
ción por la filtración de un docu-
mento supuestamente emanado 
desde el Tribunal Supremo del par-
tido: "(Es) extraño de todas ma-
neras porque fíjate que estoy con 
Arturo (Squella) acá y hablé re-
cién con Roberto (Weber) y tam-
poco los han notificado".

"Supongo, además, que habrá 
temas más importantes que yo 
en la región", concluyó quien fuera 
una de las 50 consejeras encarga-
das de redactar la nueva propuesta 
de Constitución de la República, la 
cual fue rechazada contundente-
mente por la ciudadanía el pasado 
17 de diciembre del año pasado.

Finalmente, Puranoticia.cl tomó 
contacto con Roberto Weber, presi-
dente del Partido Republicano en la 
región de Valparaíso, quien señaló 
en primera instancia que "no, eso 
es absolutamente falso". Luego, 
indicó que "a mí no me ha llegado 
nada y me llama mucho la aten-
ción". 

Cabe hacer presente que Pura-
noticia.cl también intentó contac-
tarse con el presidente nacional del 
partido, Arturo Squella; y también 
con el Tribunal Supremo, sin embar-
go, hasta el cierre de este artículo 
no se obtuvo respuesta de ninguna 
de las dos partes.

https://fronza.cl/categoria-producto/marcas/mg/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=MG_VERANO
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/manos-negras-en-republicanos-desconcierto-por-supuesta-sentencia-del


8 Región de Valparaíso Jueves 18 de enero

Cuatro viviendas resultaron afectadas 
por incendio en el cerro San Roque 
de Valparaíso: al menos 10 personas 
damnificadas

La emergencia 
se registró 
específicamente 
en pasaje Olga 
con Avenida 
Bernardo 
O'Higgins, 
durante la tarde 
de este jueves.

B omberos actualizó infor-
mación del incendio es-
tructural que se registró 
la tarde de este jueves en 

el cerro San Roque de Valparaíso.
El tercer Comandante del Cuerpo 

de Bomberos de la Ciudad Puerto, 
Francisco Arévalo, indicó que tres 
casas resultaron con afectación 
mayor y una parcial. 

Llegaron al 
lugar 10 carros y 
alrededor de 65 
voluntarios, quienes 
debieron acceder a los 
techos de las viviendas para 
controlar la propagación de las lla-
mas.

Ubaldo González, encargado de 
Gestión de Riesgos y Desastres de 

la Municipalidad 
de Valparaíso, in-

formó que de forma 
preliminar se contabi-

lizan 10 personas dam-
nificadas.

Cabe indicar que la emergencia 
se produjo en pasaje Olga con Ave-
nida Bernardo O'Higgins.

TRES CASAS 
RESULTARON 

CON AFECTACIÓN 
MAYOR Y UNA 

PARCIAL. 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cuatro-viviendas-resultaron-afectadas-por-incendio-en-el-cerro-san-roque
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Editorial

Jueves 18 de enero

B ueno, ¿se trata de dar 
pensiones dignas o de sa-
car recursos del bolsillo 
de los empleadores para 

tapar errores del pasado, promesas 
de campaña o llenar de recursos los 
bolsillos de la política?

Esto es simple, axiomático, es 
tan claro y evidente que se admite 
sin demostración, ya está probado: 

El ahorro (renta - consumo = 
ahorro). Un elevado consumo en 
relación con la renta significa una 
baja inversión y un lento crecimien-
to, en cambio un bajo consumo en 
relación con la renta se traduce en 
una elevada inversión y un rápido 
crecimiento. Esto, ¿por qué? Muy 
simple. 

El ahorro, salvo un narcotrafi-
cante, ya nadie lo guarda en cajo-
nes; se invierte para protegerlo de 
la inflación y ganar intereses. De 
paso hay que señalar que apro-
ximadamente, un 70% del monto 
acumulado en los fondos de pen-
sión individual, proviene de las uti-
lidades que las Administradoras de 
Pensión logran invirtiendo el aho-
rro de los afiliados. En conclusión: 
AHORRO = INVERSIÓN

Si la renta es $100 y el emplea-
dor contribuye con $6 para ahorrar 
en la cuenta del trabajador (100 + 6) 

- 100 = 6, calculado a 40 años a una 
tasa anual mínima de 4% anual de 
rentabilidad lograda por la Admi-
nistradora, el afiliado, por el solo 
ahorro aportado por el empleador, 
acumula $7.092 por cada $6 pesos 
que aportó el empleador. Un suel-
do mínimo de $500.000 tendrá 
un poso acumulado en 40 años 
$35.458.840, esto en la medida que 
no surjan "iluminados" que autori-
cen retiros desde los fondos de pen-
siones. Calcule cada uno lo suyo, 
[$1.182 multiplicado por la suma 
mensual del (aporte del empleador 
+ el aporte del trabajador a su fon-
do previsional) $103.070.400 sería 
su monto acumulado al jubilar, lo 
cual le daría una pensión digna 
bastante superior a los $ 500.000].

La propuesta del Gobierno (3;2;1), 
pretende quitarle $23.639.227 del 
fondo que a Ud. le aportó su em-
pleador y solo dejarle $11.819.613 
para su fondo de pensión. El gobier-
no pretende que Ud. financie salas 
de cuna y también las distorsiones 
de las pensiones de los actuales 
pensionados, a esto lo llaman so-
lidaridad, pero en realidad se está 
disfrazando una reforma tributaria 
ya que estas últimas son realidades 
que definitivamente deben ser so-
lucionadas, pero con recursos del 

estado y no suyos, menos con los 
fondos cuyo destino es que Ud. ten-
ga una pensión digna. 

No solo eso, los recursos que le 
serían a Ud. arrebatados, pasarían 
a control del Estado y de ahí, en 
el mejor de los casos, al consumo 
(gasto) y esto ya lo señalamos an-
teriormente, un elevado consumo 
en relación con la renta significa 
una baja inversión y un lento cre-
cimiento, lo cual trae aparejado, 
indesmentible mente, axiomático; 
INFLACIÓN.

Claro quedará que con esta in-
tención gubernamental no solo 
pierde Ud. sino también el País pier-

de la oportunidad de lograr mayo-
res niveles de inversión y progreso.

Es bueno reformar, pero no des-
formar, menos aún si ello contribu-
ye a la deconstrucción de nuestras 
bases económicas fundamentales 
y a destruir las pocas fuentes de 
ahorro e inversión que han dado a 
Chile la posibilidad de escapar de la 
mediocridad latinoamericanaque 
nos avecina.

Haciendo Ud. su ejercicio ma-
temático, aquí propuesto, ¿qué 
opina?

¡Ud. manda!

La Desforma



Carabineros de la SIP de la 2ª 
Comisaría Cartagena detuvieron a 
un delincuente que contando con 
el beneficio de salida dominical 
quebrantó su condena carcelaria 
cuando faltaban cerca de 1.800 
días para su término, por lo que se 
realizó un encargo a nivel nacional 
para lograr su captura.

Fue así que los efectivos co-
menzaron la búsqueda a través de 
fuentes de información abiertas y 
se desplegaron por las diferentes 
calles y avenidas del litoral central 
encontrándolo finalmente cuando 
se desplazaba por vías alterna-
tivas para evitar ser descubierto. 
Estaba sin su carnet de identidad 
y al verse rodeado se entregó sin 
oponer resistencia.

Carabineros de la 6ta. Comisa-
ría de Villa Alemana, en la región 
de Valparaíso, detuvo la mañana 
de este jueves a un sujeto que se 
encontraba prófugo de la justicia 
por múltiples delitos.

Lo anterior, ya que gracias al 
reforzamiento de los servicios de 
fiscalización preventivos tanto de 
identidad como vehiculares, perso-
nal policial logró la detención de 
un hombre que mantenía 10 órde-
nes de aprehensión vigentes.

Según lo detallado por el capitán 
Felipe Delgado, Subcomisario de la 
Unidad, “el imputado de 28 años 
de edad era buscado por los Tri-
bunales de Valparaíso, Viña del 
Mar, Quilpué, Villa Alemana y Co-
quimbo por los delitos de robo en 
lugar habitado y no habitado, ade-
más de hurto”.

10

Escapó de 
la cárcel de 
Santiago y se 
fue a la playa: 
en Cartagena 
y después de 
120 días volvió 
a ser detenido

“Megaprófugo” 
es capturado en 
Villa Alemana: 
sujeto mantenía 
10 órdenes de 
aprehensión 
vigentes

PDI detuvo a 
sospechoso 
de homicidio 
ocurrido hace 
una semana en 
San Bernardo: 
Cuerpo 
presentaba 
múltiples 
impactos de 
bala

PDI frustra 
cuantioso 
traslado 
de drogas 
avaluadas 
en $2.300 
millones al 
sector oriente 
de la región 
Metropolitana

Subsecretario 
del Interior 
viaja a 
Venezuela en 
búsqueda de 
un acuerdo 
contra el 
crimen 
organizado

El sujeto había sido condena-
do el año 2010 por disparar 
contra unos domicilios y lan-
zarles bombas molotov a sus 
ocupantes en la comuna de 
Recoleta, región Metropoli-
tana.

El detenido además registra 
un total de 40 detenciones 
anteriores en Carabineros, 
las que son por diferentes 
delitos como robo con inti-
midación, receptación, robo 
en lugar habitado, robo por 
sorpresa, entre otros.

El detenido es un hombre de 
22 años de nacionalidad ve-
nezolana, quien fue captura-
do en la comuna de Estación 
Central por su presunta res-
ponsabilidad en el asesinato 

El operativo terminó con dos 
bolivianos detenidos, quie-
nes formaban parte de una 
organización que pretendía 
llevar marihuana, clorhidrato 
de cocaína y cocaína base a 
la zona oriente de la región 
Metropolitana desde el norte 
del país.

El subsecretario del Interior, 
Manuel Monsalve, viajó en 
compañía del subdirector de 
Inteligencia, Crimen organi-
zado y Seguridad Migratoria 
de la PDI, Lautaro Arias, para 
buscar avanzar en la desarti-
culación de organizaciones 
criminales de carácter trans-
nacional, en conjunto de las 
autoridades de dicho país.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Un operativo de la Brigada An-
tinarcóticos Metropolitana (Briant) 
de la PDI, en coordinación con la 
Fiscalía Metropolitana Oriente, per-
mitió incautar 30 kilos marihuana, 
50 kilos clorhidrato de cocaína y 
85 kilos cocaína base, con un ava-

El subsecretario del Interior, 
Manuel Monsalve, viajó a Vene-
zuela en compañía del subdirec-
tor de Inteligencia, Crimen orga-
nizado y Seguridad Migratoria de 
la PDI, Lautaro Arias, para buscar 
un acuerdo con las autoridades loca-
les contra el crimen organizado.

La Brigada de Homicidios Metro-
politana de la PDI confirmó la de-
tención del principal sospechoso 
del asesinato de un hombre en un 
camino interior de la comuna de 
San Bernardo de la región Metro-
politana, crimen que quedó al des-
cubierto la mañana del 10 de enero 
pasado.

El detenido es un hombre de 
22 años, de nacionalidad venezo-
lana, quien fue capturado la tarde 
de este miércoles en la comuna de 
Estación Central por su presunta 
responsabilidad en el asesinato 
del ciudadano colombiano de 20 
años, cuyo cuerpo apareció en el 
camino Santa Teresa de Tango.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Jueves 18 de enero

del ciudadano colombiano 
de 20 años, cuyo cuerpo fue 
encontrado por transeúntes 
en el camino Santa Teresa 
de Tango la mañana del 10 de 
enero pasado.

lúo total aproximado de 2.300 mi-
llones de pesos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/escapo-de-la-carcel-de-santiago-y-se-fue-a-la-playa-en-cartagena-y
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/megaprofugo-es-capturado-en-villa-alemana-sujeto-mantenia-10-ordenes
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/pdi-detuvo-a-sospechoso-de-homicidio-ocurrido-hace-una-semana-en-san
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/pdi-frustra-cuantioso-traslado-de-drogas-avaluadas-en-2-300-millones-al
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/subsecretario-del-interior-viaja-a-venezuela-en-busqueda-de-un-acuerdo
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/escapo-de-la-carcel-de-santiago-y-se-fue-a-la-playa-en-cartagena-y
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/megaprofugo-es-capturado-en-villa-alemana-sujeto-mantenia-10-ordenes
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/pdi-detuvo-a-sospechoso-de-homicidio-ocurrido-hace-una-semana-en-san
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/pdi-frustra-cuantioso-traslado-de-drogas-avaluadas-en-2-300-millones-al
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/subsecretario-del-interior-viaja-a-venezuela-en-busqueda-de-un-acuerdo
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Cathy Barriga logra zafar de la 
prisión preventiva y seguirá siendo 
investigada en arresto domiciliario 
total

El Noveno Juzgado 
de Garantía de 
Santiago decretó la 
medida cautelar por 
presuntos delitos de 
corrupción contra 
la ex alcaldesa de la 
comuna durante los 
120 días que dure la 
investigación por la 
defraudación durante 
su gestión en el 
municipio entre 2016 
y 2021.

E l Noveno Juzgado de Ga-
rantía de Santiago decre-
tó arresto domiciliario 
total y arraigo nacional 

contra la ex alcaldesa de Maipú 
Cathy Barriga, en la tercera jorna-
da de formalización por los presun-
tos delitos reiterados de fraude al 
fisco y falsificación de instrumen-
to público durante los 120 días que 
dure la investigación.

De esta forma, el juez Hugo Sal-
gado no se inclinó por el argumento 

anteriores”, ase-
guró.

Cabe recor-
dar que, el pa-
sado miércoles, 
al fundamentar 
su solicitud, la 
fiscal Constanza 
Encina recordó 
el caso de la ex 
alcaldesa de Antofagasta, Karen 
Rojo, quien escapó a Europa. Ade-
más, entre otros ejemplos, men-
cionó que el exalcalde de Vitacura, 
Raúl Torrealba, se encuentra en 
prisión preventiva por un fraude 

de la Fiscalía, que alegó "peligro 
para la seguridad de la sociedad 
y riesgo de fuga”, y tomó en cuen-
ta los argumentos de la defensa, la 
que pidió rechazar la prisión pre-
ventiva debido al rol de "madre 
cuidadora" de Barriga, solicitan-
do otra medida cautelar de me-
nor intensidad.

“Hay antecedentes más que 
suficientes para, en esta etapa 
preliminar, establecer que existe 
el delito de fraude”, expuso el ma-
gistrado, pero “no corresponde un 
riesgo para la sociedad, producto 
que no tiene antecedentes penales 

El monto defraudado 
en Maipú durante 
su gestión en el 
municipio entre 2016 
y 2021, equivale 
a "55 fraudes de 
Democracia Viva, 
28 fraudes de 
Vitacura, 20 de 
Algarrobo y 914 
veces lo defraudado 
por la exalcaldesa 
Karen Rojo

de menor cuan-
tía al de Maipú, 
de más de 30 
mil millones de 
pesos.

En ese sentido, 
la fiscal asegu-
ró que el monto 
defraudado en 
Maipú durante su 

gestión en el municipio entre 2016 
y 2021, equivale a "55 fraudes de 
Democracia Viva, 28 fraudes de Vi-
tacura, 20 de Algarrobo y 914 veces 
lo defraudado por la exalcaldesa 
Karen Rojo".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/cathy-barriga-logra-zafar-de-la-prision-preventiva-y-seguira-siendo
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Fiscalía anuncia que insistirá ante 
la Corte de Apelaciones por prisión 
preventiva de Cathy Barriga

L a fiscal de Alta Compleji-
dad Oriente, Constanza 
Encina, persecutora que 
formalizó a la exalcal-

desa Cathy Barriga por fraude al 
fisco, confirmó que recurrirán a la 
Corte de Apelaciones de Santiago 
para insistir en la prisión preven-
tiva rechazada por el Noveno Juz-
gado de Garantía.

El juez Hugo Salgado no acogió 
la solicitud de prisión preventiva 
por peligro para la sociedad, a pe-
sar del monto defraudado, más de 
$30 mil millones, y de la calidad 
de reiterado del delito, por lo que 
en las próximas horas el Ministerio 
Público ingresará la apelación ante 
el tribunal de alzada capitalino.

La fiscal Encina dijo no estar 
conforme con lo resuelto por el 
tribunal, arresto domiciliario total 
y arraigo nacional, pero destacó 
que “dio por acreditado los pre-
supuestos materiales del ilícito y 
la participación y eso es funda-
mental”.

“No compartimos su aprecia-
ción sobre las necesidades de 
cautela, vamos a apelar y eso es 
lo que vamos a discutir en la corte, 
porque efectivamente conside-

ramos que es un peligro para la 
seguridad de la sociedad, y como 
bien dije, y hoy día replicó el juez, el 
monto del perjuicio fiscal es exor-
bitante, así lo calificó y así vamos 
a ir a sostenerlo a la Corte”, afirmó 
al salir del tribunal.

“Tenemos la firme convicción 
de que los presupuestos objeti-
vos para privarla de libertad se 
cumplen y que se debe actuar con 
igualdad”, en referencia a los otros 
casos que ella misma presentó ante 
el juez y cuyos imputados están ac-
tualmente en detención preventiva.

“Debido a la gravedad de la 
pena y el delito esos criterios 
deberían haberse aplicado, con 
igualdad a todos los imputados y 
eso es lo que vamos a alegar”, in-
sistió.

La fiscal de Alta Complejidad Oriente, Constanza Encina, persecutora que 
formalizó a la exalcaldesa de Maipú por presunto fraude al fisco, confirmó 
que apelará a la decisión tomada por el Noveno Juzgado de Garantía, el que 
decretó arresto domiciliario total y arraigo nacional para la exautoridad 
comunal.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscalia-anuncia-que-insistira-ante-la-corte-de-apelaciones-por-prision
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Ministro de Vivienda desdramatiza 
diligencias de la PDI en ocho regiones 
por «Caso Convenios»: dice que fueron 
"visitas"

E l ministro de Vivienda, 
Carlos Montes, restó dra-
matismo a las diligencias 
que personal de la Briga-

da de Delitos Económicos de la PDI 
(Bridec) realizó este jueves en ofi-
cinas del Serviu Metropolitano y 
en otras siete regiones del país en 
el marco de las indagatorias por el 
«Caso Convenios».

En medio del anuncio de dos pro-
yectos de “Arriendo a Precio Justo”, 
que se construirán en la comuna de 
Independencia, región Metropoli-
tana, y que serán destinados a fa-
milias de menores ingresos bajo la 
modalidad de arriendo protegido, 
Montes confirmó que la PDI “hoy 
día está, efectivamente, hacien-
do visitas, porque hasta ahora no 
han sido allanamientos”.

Agregó que “esas son visitas en 

ocho regiones, una de las cuales 
es la región Metropolitana, donde 
hasta donde sabemos, la PDI ha 
pedido un computador e infor-
mación sobre dos fundaciones, En 
Red y Enlace Urbano".

Se trata "de dos instituciones 

que el propio Minvu denunció en 
el caso de Tarapacá, porque descu-
brimos una serie de inconsistencias 
que no podíamos investigar a fon-
do y tenía que hacerlo el Ministerio 
Público, y por eso hicimos la denun-
cia", agregó.

El secretario de Estado tam-
bién afirmó que siempre la actitud 
de la cartera ha sido de "puertas 
abiertas", siempre disponibles a 
entregar información y equipos 
"y si necesitan llevárselo, que se 
lo lleven, pero que lo devuelvan 
más o menos luego, porque se 
requiere para trabajar, y a su vez, 
la información que requieran, si no 
la tenemos disponible, entregarla 
posteriormente".

Además manifestó su discon-
formidad en cómo se ha actuado 
en este punto porque "desde que el 
fiscal de la comuna de Iquique, en 
Tarapacá, resolvió llegar al minis-
terio, nosotros nunca entendimos 
bien por qué lo hacía, porque esa 
misma información la podía ha-
ber solicitado”.

Carlos Montes confirmó que 
la PDI “hoy día está, efecti-
vamente, haciendo visitas, 
porque hasta ahora no han 
sido allanamientos”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-de-vivienda-desdramatiza-diligencias-de-la-pdi-en-ocho-regiones
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Directora del Instituto Nacional de 
Derechos Humanos aclara rol en 
pensiones de gracia: "Es una decisión 
del Poder Ejecutivo"

E n una carta publicada 
este jueves en El Mercu-
rio, la directora del INDH, 
Consuelo Contreras, ex-

plicó el rol del organismo en las 
pensiones de gracia, además de 
proponer una ley integral para 
identificar a las víctimas, conocer 
sus lesiones y dar garantías de no 
repetición.

Esto, junto con subrayar que las 
pensiones de gracia otorgadas en 
ningún caso constituyen un me-
canismo de reparación a quienes 
sufrieron violaciones a sus dere-
chos humanos en el contexto del 
18-O.

Contreras argumenta que en 
virtud de una glosa en la Ley de Pre-
supuesto del año 2022, el Congreso 
entregó al INDH "una función que 
no se encontraba contemplada en 
su ley orgánica: acreditar víctimas 
de violaciones a derechos humanos 
-desde el 18 de octubre de 2019 en 
adelante- que hayan sufrido un 
menoscabo laboral, de modo que 
pudieran postular a una pensión 
de gracia".

La directora del organismo, Consuelo Contreras, 
precisó que en Chile no hay, ni ha habido, personas 
que tengan el beneficio "entregadas en virtud de la 
función que el Congreso Nacional otorgó al Institu-
to Nacional de Derecho Humanos".

De acuerdo a esto, dice que "no 
fue consultado el INDH, y el Insti-
tuto nunca solicitó cumplir con el 
rol que el Congreso le encomen-
dó", agregando que en razón del 
principio de legalidad que rige a 
las instituciones públicas, "el INDH 
cumplió con la tarea encargada en 
dicha glosa de acreditación".

También detalla en la misiva que 
el 4 de enero de 2022, "el subsecre-
tario del Interior de la época dictó la 
resolución exenta N°16 mediante la 
cual estableció un procedimiento 
de entrega de antecedentes desde 
el INDH al Ministerio del Interior y 
Seguridad Pública, con el objeto de 
que el Ejecutivo pudiera resolver 
el mérito de las solicitudes re-
cibidas. En la creación de dicho 
proceso, tampoco participó el Ins-
tituto".

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://www.maicao.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=mAICAO
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/directora-del-instituto-nacional-de-derechos-humanos-aclara-rol-en
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/directora-del-instituto-nacional-de-derechos-humanos-aclara-rol-en
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Cuentas de luz para clientes de mayor 
consumo subirían solo 20% en vez del 
88% proyectado

El ministro de Energía, Diego Pardow detalló en 
una exposición en la comisión de Minería y Energía 
del Senado, que esta moderación del aumento 
se explica por el proyecto de ley ingresado esta 
semana.

De aprobarse la reforma previsional en el Congreso, el IPE se conformará 
como sociedad anónima y estará al análisis financiero, gestión de riesgos e 
inversión del 3% que, de acuerdo a la actual formula de "3 y 3", se destinará a 
reparto.

E l ministro de Energía, Die-
go Pardow, aclaró la tar-
de de este miércoles que 
el alza de la luz para los 

clientes de mayor consumo, esto 
es, superior a los 500 KWh men-
suales, será de alrededor del 20 
% en vez del 88% proyectado por 
la Comisión Nacional de Energía 
(CNE).

Pardow hizo una exposición en 
la comisión de Minería y Energía 
del Senado, donde explicó que esta 
moderación del aumento se expli-
ca por el proyecto de ley ingresa-
do esta semana, en contraposición 
al informe de la CNE.

El ministro puso el ejemplo de 
una cuenta promedio superior 
a los 500 KWh, que pasaría de 
los $99.000 actuales a cerca de 
$119.000, en vez de los $190.000 a 
los que habría subido con la norma-
tiva vigente.

En los hogares de menor con-
sumo que tendrán subsidio, la 
cuenta bajará en vez de subir. Por 
ejemplo, para un consumo pro-
medio de 130 KWh, el pago de la 
cuenta final podría reducirse a un 
total $17.500, en vez de subir has-
ta $26.000.

Comisión de Hacienda de la Cámara 
aprobó el fin de las AFP y su reemplazo 
por el Inversor Público de Pensiones

L a Comisión de Hacienda de 
la Cámara de Diputados 
aprobó por 8 votos a favor 
y 5 en contra, el fin de las 

AFP y su reemplazo por el Inver-
sor Público de Pensiones (IPE) y el 
Administrador Previsional Autó-
nomo (APA).

El oficialismo recibió el apoyo de 
la DC y del Partido Radical.

De aprobarse la reforma pre-
visional en el Congreso, el IPE se 
conformará como sociedad anó-
nima y estará al análisis financie-
ro, gestión de riesgos e inversión 
del 3% que, de acuerdo a la actual 
formula de "3 y 3", se destinará a 
reparto.

En tanto, el APA se constituirá 
sobre la base del actual Instituto 
de Previsión Social (IPS), pero con 

mayor cantidad de atribuciones, y 
se encargará de gestionar las cuen-
tas de todos los afiliados, recaudar 
las cotizaciones y entregar las pen-
siones.

El fin de las AFP fue respaldado 
por el oficialismo más los votos de 
la Democracia Cristiana y el Partido 
Radical. La DC logró el avance de la 
reforma previsional en la Cámara 
gracias a que el Gobierno acogió su 
propuesta de "3 y 3" en reemplazo 
del "3-2-1".

La nueva fórmula para distri-
buir el 6% adicional de la reforma 
consiste en un 3% para cotización 
individual y 3% para reparto (segu-
ro social), a diferencia del 3% para 
reparto, 2% para cuenta individual 
y 1% para fortalecer el empleo de 
las mujeres.

La Comisión de Hacienda seguirá 
mañana con la votación de la refor-
ma, que ya tuvo un gran avance el 
lunes pasado al ser aprobada en la 
Comisión de Trabajo después de 14 
meses de paralización de la iniciati-
va. Los miembros de la instancia de 
Hacienda acordaron despacharla el 
próximo lunes a sala.

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/cuentas-de-luz-para-clientes-de-mayor-consumo-subirian-solo-20-en-vez
https://puranoticia.pnt.cl/negocios/comision-de-hacienda-de-la-camara-aprobo-el-fin-de-las-afp-y-su
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Detienen a sujeto que amenazaba 
con matar a Presidente de Argentina 
Javier Milei y poner bombas en Casa 
Rosada

"Llamaba al 911 para amenazar al presidente y 
hacía amenazas de bomba contra la Casa Rosada 
y la Cámara de Diputados, entre otros (...) En esta 
Argentina, el que las hace las paga", ha afirmado 
la ministra de Seguridad, Patricia Bullrich.

E l Ministerio de Seguridad 
de Argentina ha informa-
do que fue detenido un 
hombre que amenazaba 

con matar al presidente argetino, 
Javier Milei, y poner bombas con-
tra edificios del Gobierno, como 
en la Casa Rosada, sede guberna-
mental.

"Llamaba al 911 para amena-
zar al presidente y hacía amena-
zas de bomba contra la Casa Ro-
sada y la Cámara de Diputados, 
entre otros (...) En esta Argentina, 
el que las hace las paga", ha afir-
mado la ministra de Seguridad, 
Patricia Bullrich, a través de su 
perfil en la red social X, anterior-

lado que "a través de las pruebas 
recabadas y de las pericias realiza-
das, se identificaron cinco hechos 
de amenazas de las caracterís-
ticas enunciadas, las que fueron 
efectuadas en distintos días y 
horarios, asimismo se estableció 
el domicilio del autor material, 
ubicado en la localidad de Rafael 
Castillo".

Con estos datos, el juez ha orde-
nado el registro de la finca donde 
se ha conseguido llevar a cabo la 
detención del sospechoso, donde 
los investigadores han realizado 
la incautación de "elementos de 
interés para la causa".

mente conocida como Twitter.
Las autoridades del país latinoa-

mericano, en una operación de la 
División de Delitos Constituciona-
les en la provincia de Buenos Aires, 
han detenido a un hombre de 48 

años que ha quedado a disposi-
ción judicial bajo la acusación de 
"intimidación pública", informa la 
agencia de noticias argentina Té-
lam.

La cartera ministerial ha seña-
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Las fuerzas de seguridad 
de Ecuador han detenido 
a dos hombres por su 
presunta implicación en 
el asesinato del fiscal 
César Suárez, quien 
era el encargado de 
investigar el reciente 
el asalto a la sede de la 
cadena TC Televisión 
en Guayaquil, el que 
fue visitado por el 
Presidente Daniel 
Noboa.

Ecuador confirma dos detenidos 
por homicidio de fiscal en medio de 
"conflicto armado"
L as fuerzas de seguridad 

de Ecuador han deteni-
do a dos hombres por 
su presunta implicación 

en el asesinato del fiscal César 
Suárez, que estaba investigando 
el asalto por parte de un comando 
armado a la sede de la cadena TC 
Televisión en Guayaquil.

El comandante general de la 
Policía Nacional, César Zapata, ha 
confirmado estas dos detenciones, 
también en Guayaquil, aludiendo a 
la "presunta implicación" de los 
sospechosos en el crimen y sin en-
trar en más detalles.

En la operación, la Policía ha in-
cautado un fusil, dos pistolas, car-
gadores y dos vehículos, ha expli-
cado Zapata en una publicación en 
su cuenta de la red social X.

Suárez murió tiroteado mien-
tras circulaba con su vehículo por 
una avenida en el norte de Gua-
yaquil tras salir de la sede de la 
Policía Judicial.

Su caso se suma a la escalada 
de la inseguridad en Ecuador, que 
llevó al presidente Daniel Noboa a 
decretar el estado de excepción la 
semana pasada y proclamar que 
el país se encuentra inmerso en 
un "conflicto armado". Este jueves 

Noboa visitó las instalaciones del 
canal asaltado.

La Fiscalía General ha aclarado 
en un comunicado que la Policía 
era la responsable de su seguridad, 
"debido a la complejidad de los 
procesos" que tenía sobre la mesa. 
Sin embargo, dado que su última 
vista iba a ser telemática, no conta-
ba el miércoles con ningún escolta.
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Ricardo Gareca no irá al América de Cali y se 
acerca cada vez más a la Roja

En Peñarol admiten nueva derrota ante Colo 
Colo por Maximiliano Falcón

Peñarol de Montevideo busca-
ba fichar a Maximiliano Falcón, 
pero Colo Colo rechazó la oferta 
del cuadro uruguayo por el présta-
mo del defensa charrúa.

Evaristo González, dirigente del 
cuadro "carbonero", reveló la res-
puesta que entregó la dirigencia 
de Blanco y Negro sobre la pro-
puesta por el zaguero.

"La situación era poder conse-
guir un préstamo, pero parece que 
Colo Colo prefiere vender la ficha. 
Y para eso, es distinto. Estamos ha-
blando de un dinero que no pode-
mos afrontar. No podemos hacer 
una compra", reconoció González 
en conversación con Sport890.

Además, el directivo reveló que 
volvieron a perder contra el Ca-
cique por una negociación con el 
"Peluca": "Obvio que es atractivo. 
Es un jugador que lo habíamos vis-
to en Rentistas. Nos había gustado. 
Colo Colo se movió rápido y ter-
minó comprándolo. Para mí es un 
futbolista muy valeroso, en cual-
quier cuadro va a andar bien".

Por último, llenó de elogios al de-
fensor por sus cualidades: "Consi-
deramos que es un zaguero fuer-
te, veloz y que trabaja muy bien".

Tras la negativa del Cacique por el préstamo del defensa charrúa, Evaristo 
González, dirigente del cuadro uruguayo, reveló que esta fue la segunda caída 
ante los albos en una negociación por el zaguero.

Si bien Ricardo Gareca es el prin-
cipal candidato para ser el nuevo 
entrenador de la Selección chilena, 
esa posibilidad se había complica-
do en las últimas horas, luego de 
que en el América de Cali recono-
cieran que también lo pretenden 
como su nuevo DT.

Sin embargo, en la Roja respi-
ran más tranquilos. Esto porque el 
máximo accionista del club colom-
biano, Tulio Gómez, reconoció que 
el ex seleccionador de Perú no 
podrá fichar, debido a que el ofre-
cimiento del combinado nacional 
es muy superior.

"Queremos a Gareca, pero hoy 
no es el nuevo técnico, apareció 
una oferta de Chile que nosotros 
no podríamos superar. Igual tene-
mos otros candidatos", expresó en 
diálogo con el programa colombia-
no Café Deportivo.

En tanto, un sorpresivo nombre 
apareció en carpeta de la Roja. Se 
trata del venezolano César Farías, 
quien admitió una conversación 
con Rodrigo Robles, gerente de 
selecciones chilenas.

"Fue una reunión de mucho 
fútbol, de conocernos, y en la que 
transmití lo que yo pensaba. Al 
final, me preguntó si estaba dis-
puesto a ir (a Chile). Estoy abierto 
a todo, tener la opción de ir a una 
selección como la chilena sería 
maravilloso", dijo el llanero a DS-
ports.

"Me siento con la capacidad y, 
con un talento como el de Chile, 
estaría muy dispuesto de venir. 
El problema es convencer de que 
un entrenador que siempre ha sido 
un rival para Chile y que viene de 
un país que no tiene tanta tradición 
pueda llegar", añadió.

El máximo accionista del club 
colombiano, Tulio Gómez, reconoció 
que el ex seleccionador de Perú 
no podrá fichar como su nuevo DT, 
debido a que el ofrecimiento del 
combinado nacional es muy superior.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/en-penarol-admiten-nueva-derrota-ante-colo-colo-por-maximiliano-falcon
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/ricardo-gareca-no-ira-al-america-de-cali-y-se-acerca-cada-vez-mas-a-la-roja
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José Ignacio Cornejo ya co-
mienza a despedirse de la opción 
de conseguir podio en la modali-
dad de motos de este Rally Dakar 
2024.

Es que el piloto chileno, quien 
ganó tres etapas en esta edición, 
tuvo este jueves una mala penúl-
tima etapa al sufrir problemas 
mecánicos.

El iquiqueño sufrió con la bom-
ba de combustible, lo mismo que 
le pasó hace unos días a su com-
patriota Pablo Quintanilla, y perdió 
varios minutos en la ruta.

Cornejo arribó a 25 minutos 
del ganador de la jornada, el esta-
dounidense Ross Branch, por lo que 
se mantiene en el cuarto puesto 
en la tabla global, ahora a 38 mi-
nutos del líder, Ricky Brabec.

A falta de una etapa, Francisco "Chaleco" López 
salió del podio en el Rally Dakar 2024

José Ignacio Cornejo sufrió problemas 
mecánicos y se despide del podio del Rally Dakar 
2024

Parecía que Francisco "Chale-
co" López se encaminaba a su-
mar un nuevo podio en este Rally 
Dakar 2024, en la categoría Cha-
llenge (vehículos ligeros). Sin em-
bargo, las cosas se complicaron 
para el piloto chileno.

Es que el nacional perdió el 
tercer lugar en la clasificación 
general en la penúltima etapa de 
la competencia, por lo que tendrá 
que salir con todo el viernes, en la 
última prueba, para recuperar esa 
posición.

El curicano fue octavo en la 
jornada de este jueves, al regis-
trar un tiempo de cinco horas, 47 
minutos y tres segundos, a casi 28 
minutos del ganador de la etapa, 
el argentino Nicolás Cavigliasso.

En el podio de la tabla global, 
"Chaleco" fue superado en el ter-
cer puesto por el lituano Rokas 
Baciuka, por poco menos de cua-
tro minutos, quien se situó por 
detrás del estadounidense Mit-
chell Guthrie y la española Cristi-
na Gutiérrez, quienes están en los 
primeros puestos.

Este viernes, en Yanbu, donde 
empieza y termina la competen-
cia, López deberá salir con todo 
para recuperar la tercera plaza 
y sumar un nuevo podio a su ca-
rrera.

Además, el nacional ahora está 
a 24 minutos del tercer lugar de la 
clasificación global.

Clasificación penúltima 
etapa

1° Ross Branch 4h51'57''
2° Ricky Brabec a 00'32''
3° Adrien Van Beveren a 03'17''
José Ignacio Cornejo a 25'28''

Clasificación general

1° Ricky Brabec 49h37'57''
2° Ross Branch a 10'22''
3° Adrien Van Beveren a 14'31''
4° José Ignacio Cornejo a 38'44''

El piloto chileno fue octavo en la penúltima etapa y fue desplazado del tercer lugar en la clasificación general 
de la categoría vehículos ligeros. Con esto, el nacional tendrá que salir con todo en la última prueba de este 
viernes para volver al podio.

El piloto chileno, quien ganó tres etapas en esta edición, tuvo este jueves 
una mala penúltima etapa al sufrir problemas mecánicos, quedando lejos 
del tercer lugar de la clasificación general en la modalidad de motos de la 
competencia.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/jose-ignacio-cornejo-sufrio-problemas-mecanicos-y-se-despide-del-podio
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/a-falta-de-una-etapa-francisco-chaleco-lopez-salio-del-podio-en-el
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Se revela el monto mensual que ganaría Naya 
Fácil como influencer

Como referencia, la 
cantidad mensual de 
dinero, superaría lo que 
ganaba Tonka Tomicic 
en su peak.

Paty Maldonado lanza dura crítica contra el 
Festival de Viña

Sus dardos 
apuntaron a la Gala y 
que, bajo su criterio, 
en la alfombra roja 
pasan “cachureos”.

En el programa Me Late de TV+ 
se reveló la cantidad de dinero 
que generaría mensualmente 
Naya Fácil, por el concepto de ser 
influencer, dejando a todos los pa-
nelistas boquiabiertos.

Según el conductor Daniel Fuen-
zalida: “Ella, que genera una canti-
dad de… me dijeron el otro día: ella 
sube 100 historias y cobra 50 mil 
pesos por historia”, explicó.

De inmediato, se pusieron a ha-
cer las cuentas y se dieron cuenta 
que Naya Fácil ganaría 5 millones 
al día, 35 millones semanales, por 
lo que su total mensual serían 150 
millones de pesos.

“Nos estamos perdiendo acá, 
Antonella (Ríos)”, reflexióno el pa-
nelista Sergio Rojas, quién agregó 
que “esa Naya gana más que la 
Tonka (Tomicic) en su peak labo-
ral”.

Paty Maldonado lanzó una 
dura crítica hacia el Festival de 
la Canción de Viña del Mar, espe-
cialmente a la gala del certamen, 
donde asegura que las personas 
que desfilan por la alfombra roja, 
no tienen nada que hacer ahí.

“Yo no puedo creer que de re-
pente pasa un cachureo en la al-
fombra roja (...) tú dices ‘¿por qué 
fue? ¿Qué aportó? ¿Quién la invitó? 
¿Quién es esta galla que no conoz-
co?’”, dijo la comunicadora, en el 
programa Tal Cual de TV+

Por otra parte, aseguró que nun-
ca ha participado de estos eventos, 
ya que los encuentra “estúpidos”. 
“Es mi opinión, muy respetable 
como la suya, las encuentro siúticas 
y arribistas (…) lo encuentro de un 
mal gusto terrible (...) no me gus-
tan, y he estado invitada muchas 
veces”

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/paty-maldonado-lanza-dura-critica-contra-el-festival-de-vina
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/se-revela-el-monto-mensual-que-ganaria-naya-facil-como-influencer
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Fotografían a Dua Lipa besándose con 
famoso actor

El registro fue captado mientras ambos estaban 
comiendo en un restaurante de sushi en Los 
Ángeles, California.

La famosa cantante Dua Lipa 
fue captada en una situación 
amorosa con un conocido actor, 
mientras ambos estaban disfrutan-
do de una privada velada en un res-
taurante e sushi en Estados Unidos.

Su acompañante se trata del 
actor británico Callum Turner, 
quien es conocido por interpretar a 
Theseus Scamander en la saga de 

películas Animales Fántasticos, 
perteneciente al universo de Harry 
Potter.

“Es algo nuevo, pero están lo-
cos el uno por el otro”, dijo una 
fuente cercana a la pareja, para el 
sitio page six. Las fotografías del 
fogozo beso, fueron exhibidas por 
el sitio web TMZ y rápidamente se 
vilarizaron en todo el mundo.

“Tú debes tener las ganas de salir de ahí", aseguró la ex 
Morandé con Compañía, rememorando su difícil momen-
to.

Carla Ballero recordó su rehabilitación 
de adicción a las drogas

Durante la última emisión del 
programa Sígueme y te sigo, de 
TV+, Carla Ballero habló abier-
tamente de como fue su proceso 
de rehabilitación del consumo 
de drogas. Este tema salió a cola-
ción, debido a las últimas imáge-
nes del hijo de Camilo Sesto quién 
tendría problemas con los estupe-
facientes.

“Es evidente los rasgos de 
adicciones y autodestrucción”, 
dijo Ballero, para agregar, “Ver 
esa delgadez, esa caída de dien-
tes, esos ojos que se ponen grises”.

Fue ahí que reflexionó que “to-
dos podemos rehabilitarnos, lo 

digo de verdad, con conocimiento 
de causa, en cualquier momento 
de la vida, cuando uno quiera (…) 
eso tiene que ver solo con el que-
rer. Cuando uno se interna… ayuda, 
porque te sacan del consumo, en-
tonces vuelves a pensar con clari-
dad. Pero si tú no quieres, no pasa 
nada, no importa las veces que te 
internes”.

Para finalizar aseguró que, “tú 
debes tener las ganas de salir de 
ahí. Lamentablemente, hay dro-
gas que las personas ya no tienen 
manera de tomar decisiones, ahí la 
pérdida es total”.

https://fronza.cl/producto/maxus-t60/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Fronza_Maxus
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/fotografian-a-dua-lipa-besandose-con-famoso-actor
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/carla-ballero-recordo-su-rehabilitacion-de-adiccion-a-las-drogas
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